

Beantwortung einer Anfrage nach § 4 der Geschäftsordnung

öffentlicher Teil

Gremium	Datum
Ausschuss Klima, Umwelt und Grün	24.11.2022

NIKE Basketballcourt im Inneren Grüngürtel

Anfrage der Fraktion - Die Fraktion AN/1756/2022 vom 10.10.2022

Fragen der Fraktion:

Vor dem Hintergrund der Vorlagen 1619/2020 und 2576/2021 möchten wir uns über den aktuellen Stand der Sanierung des NIKE-Basketballplatzes im Kölner Grüngürtel informieren und stellen hierzu folgende Fragen:

1. Sind der Fachverwaltung die seitens der dortigen Basketball-Community gemachten Sanierungsvorschläge sowie die eigens eingeholten Kostenvoranschläge der Community bekannt? (Diese wurden der Geschäftsstelle für Bürgeranregungen, dem Bezirksamt Innenstadt, dem Sportamt sowie dem Grünflächenamt per Mail kommuniziert)
2. Ist der Fachverwaltung das Angebot der Basketball-Community vor Ort bekannt, den Sanierungsprozess aktiv sowie qualitativ begleiten zu wollen?
3. Gab es seitens der Fachverwaltung schon einen Austausch mit der Basketball-Community vor Ort bzgl. deren Wünschen hinsichtlich einer Sanierung?
4. Für wann plant die Fachverwaltung die Sanierung des NIKE-Courts und ist hierbei auch die Würdigung des luftfahrthistorischen Standorts angedacht?
5. Bedarf es noch neuer politischer Beschlüsse für eine zügige Umsetzung einer Sanierung?

Antworten der Verwaltung:

zu 1.:

Der Fachverwaltung liegt eine Mail mit Hinweis auf folgenden Link vor:

<https://gut-koeln.de/aktuelles/alle-beitraege/basketball-im-koelner-gruenguertel-ein-angebot>
und eine pdf-Dokumentation mit vergleichbarem Inhalt.

Dem Link angefügt ist ein YouTube-Video mit einer Visualisierung der Vorschläge. Beigefügt ist auch ein Leistungsverzeichnis für den Ausbau der vorgeschlagenen Planung, dem Süddeutsche Marktpreise zugrunde gelegt wurden.

Ziel der Präsentation ist es, „Die bestehende Basketballanlage – bzw. Streetballanlage wird saniert und maßvoll vergrößert“.

zu 2.:

Dies ist dem Schriftverkehr und dem o.g. Link zu entnehmen.

zu 3.:

Grundsätzlich führt die Fachverwaltung im Rahmen jeder Neuanlage oder bei umfangreichen Sanierungsanlagen unterschiedliche Beteiligungsformate durch, bei der auch die Zielgruppen für die jeweilige Sportart einbezogen werden. Dies war auch bei der Neuanlage des Sportbereichs im Inneren Grüngürtel Nippes der Fall. Zurzeit läuft z.B. eine umfangreiche Beteiligung für ein Sportangebot im Inneren Grüngürtel Bereich Eifelwall.

Bezüglich des Basketballplatzes Innerer Grüngürtel Venloer Straße hat es bisher keinen Austausch gegeben.

zu 4.:

Der Rat der Stadt Köln hat in seiner Sitzung am 9.11.2021 dem Abschluss eines Sponsoring Vertrags zum Neubau einer Basketball- bzw. Streetballanlage zwischen der Stadt Köln (Sportamt) und der Fa. SNIPE nicht zugestimmt. Weitergehende Vorgabe hat der Rat in diesem Zusammenhang nicht beschlossen.

Die Verwaltung hat jedoch vor dem Hintergrund des nicht optimalen Zustandes und aufgrund des bestehenden Nutzungsdrucks die Planung für die Sanierung des bestehenden Basketball- und Tennisplatzes aufgenommen. Diese Sanierungsplanung erfolgte vor dem Hintergrund der politischen Diskussion um das „Snipe-Sponsoring“ und der damit verbundenen Kritik, weitere Flächen im Inneren Grüngürtel zu befestigen. Aus diesem Grunde beabsichtigt die Verwaltung lediglich die Asphalt Beläge zu sanieren und die Körbe zu erneuern. Eine Ausweitung der Fläche und somit eine Neuversiegelung findet ausdrücklich nicht statt. Eine Beteiligung wurde nicht durchgeführt, da die Maßnahme explizit nur eine Sanierung der bestehenden Situation umfasst, ohne das Angebot zu erweitern. Ein Hinweis auf die Luftfahrthistorie ist im Rahmen der Sanierung nicht vorgesehen.

Die Gelegenheit zur Aufnahme der Sanierungsplanung erfolgte in Abstimmung mit dem Stadtsportbund und dem Sportamt. In enger Zusammenarbeit wurden gemeinsam Fördermittel des Bundesprogramms Moderne Sportstätte 2022 in Höhe von 500.000,00 € beantragt. Der Bewilligungsbescheid liegt dem Sportamt mittlerweile vor. Die Gesamtförderung umfasst die Sanierung des Basketball- und Tennisplatzes Innerer Grüngürtel Venloer Straße (Kosten: ca. 329.800,00 €). Darüber hinaus ist geplant die Basketballanlage Poller Wiese (Kosten: ca. 433.500,00 €) zu sanieren.

zu 5.:

Eine entsprechende Beschlussvorlage für den Sportausschuss ist in Vorbereitung

Gez. Wolfgramm